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ATA NÚMERO DOZE DO CONSELHO GERAL 

----- Aos cinco dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, pelas dezassete horas 

e trinta minutos, reuniu-se o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de Resende, 

na sala A2.12 da Escola Secundária de Resende, com a seguinte ordem de 

trabalhos:----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto um: Ler e aprovar a ata da reunião anterior; ---------------------------------------- 

-----Ponto dois: Apreciar o relatório intercalar relativo à execução do Plano Anual de 

Atividades do segundo período; ----------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto três: Analisar o relatório do Gabinete de estudos, monitorização e 

avaliação, nomeadamente o relativo aos resultados do segundo momento de 

avaliação; ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto quatro: Outros Assuntos.------------------------------------------------------------------ 

-----Estiveram presentes os conselheiros, Ana Beatriz Xavier, Ana Lázaro, Carla 

Costa, Filipa Pereira, Gina Antas, Graça Andrade, João Felgueiras Margarida 

Bernardo, Maria José Dias, Paulo Jesus, Paula Pereira, bem como os representantes 

da comunidade local cooptadas, Anabela Oliveira, em representação da Associação 

Empresarial de Resende e Joaquim Alves, em representação da Associação 

Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Resende e Manuel Tuna.----------------------- 

O Conselheiro José Carlos Teixeira justificou antecipadamente a sua ausência, 

informando a Presidente do Conselho Geral de que se encontra a faltar ao serviço por 

motivos de saúde. A Conselheira Ana Magalhães justificou igualmente a sua ausência 

por ter agendada uma pequena cirurgia. Na própria reunião a Conselheira Maria 

Augusta Dias fez chegar a sua justificação por compromissos familiares inadiáveis.---- 

----- Dando início à reunião com o ponto um, a Presidente do Conselho Geral 

questionou os presentes se algum teria alguma proposta de alteração à ata do dia 

vinte e um de março, informando que o Conselheiro Sérgio Sousa alertou para uma 

pequena correção que foi devidamente efetuada. A ata foi então aprovada pela 

maioria dos presentes na referida reunião.---------------------------------------------------------- 

----- Relativamente ao ponto dois, verifica-se que foram submetidas na plataforma 

Inovar PAA e aprovadas em reuniões de Conselho Pedagógico um total de 200 

atividades, tendo já sido realizadas 116, conseguindo as mesmas alcançar totalmente 

os objetivos a que se propunham. Verificou-se ainda que dessas 114 se realizaram 
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com muito empenho e interesse da parte dos alunos.--------------------------------------------  

A maioria das atividades foram visitas de estudos ou no âmbito dos projetos e clubes 

do Agrupamento.------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi efetuada também uma breve resenha do trabalho desenvolvido no âmbito dos 

diferentes clubes e projetos.----------------------------------------------------------------------------- 

Neste relatório é feita novamente referência ao facto de serem notórias algumas 

falhas na informação registada no PAA online sobre as atividades, nomeadamente, 

no registo da data da atividade e na sua associação a uma única atividade 

globalizante, no facto da avaliação das atividades nem sempre ser realizada no seu 

devido tempo, bem como no registo atempado de algumas atividades na plataforma, 

de forma a garantir a sua aprovação pelo Conselho Pedagógico.---------------------------- 

A Presidente do Conselho Geral questionou o Senhor Diretor quanto ao número de 

atividades e quanto à pertinência das mesmas na aquisição de conhecimentos, 

competências e valores por parte dos alunos, dado ter considerado excessivo o seu 

número, apesar de considerar importante que se diversifiquem estratégias e 

metodologias.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Diretor referiu que de facto o número de atividades aumentou 

consideravelmente relativamente ao ano letivo anterior. Estas têm de ser inseridas na 

Plataforma do Inovar PAA e têm merecido, da parte do Conselho Pedagógico, 

aprovação para a sua realização por ser do entendimento que as mesmas trazem 

benefícios para os nossos alunos. No entanto, tem ouvido de alguns professores que, 

não tirando o mérito de nenhuma, seria de repensar um equilíbrio na gestão das 

atividades pese embora a pertinência que possam apresentar.------------------------------- 

Acrescentou que tem tomado em boa nota essas considerações, as quais deverão 

ser alvo de reflexão em sede de Conselho Pedagógico, bem como outras questões, já 

a pensar na preparação do próximo ano letivo.---------------------------------------------------- 

O relatório intercalar relativo à execução do Plano Anual de Atividades do segundo 

período mereceu parecer favorável.------------------------------------------------------------------- 

Neste ponto alertou igualmente a Presidente que na reunião de julho do Conselho 

Geral, deverá este órgão, de acordo com o Decreto-Lei 75/2008, de 22 de abril, no 

seu n.º 1 do artigo 13º, alínea p), com a nova redação dada pelo Decreto-Lei nº 

137/2012 de 2 de julho, definir os critérios para a participação da escola em 
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atividades pedagógicas, científicas, culturais e desportivas.------------------------------------ 

----- A reunião prosseguiu com a análise do relatório do Gabinete de estudos e 

avaliação relativo aos resultados do segundo momento de avaliação, tendo a 

Presidente do Conselho Geral destacado o facto de algumas das recomendações 

emitidas por este órgão terem sido acatadas pela equipa responsável pela elaboração 

deste documento.------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à educação pré-escolar as aprendizagens promovidas foram, mais 

uma vez, de um modo geral alcançadas, à semelhança do primeiro ciclo onde se 

alcançou uma taxa de sucesso de 100%, tendo sido atingidas as metas TEIP 

contratualizadas, verificando-se uma ligeira melhoria relativamente ao 1º Período na 

taxa de sucesso a todas as disciplinas. Ainda no primeiro ciclo é de destacar um 

aumento do número de alunos a quem se aplicaram medidas seletivas e o facto de 

não se ter registado a aplicação de qualquer medida de caráter disciplinar.--------------- 

No que concerne aos resultados do segundo ciclo, verificou-se igualmente uma 

melhoria nas taxas de sucesso do 5.º e 6.º ano relativamente ao 1º Período, situando-

se a taxa global nos 90,5%, apesar de nem todas as metas TEIP terem sido atingidas. 

Português e Matemática surgem como as disciplinas com maior taxa de insucesso no 

5.º ano, não existindo no 6.º ano disciplinas com taxa de insucesso superior a 20%. 

Apesar de ter existido a necessidade de aplicação de medidas de caráter disciplinar, 

estas foram em número muito reduzido, tendo sido possível, deste modo, atingir a 

meta TEIP com um desvio positivo.------------------------------------------------------------------- 

Também ao nível do 3.º ciclo se observa uma melhoria na taxa de sucesso global 

relativamente ao 1º Período, o que acompanha a melhoria da taxa de sucesso por 

ano escolar e uma evolução do número de alunos obtém positiva a todas as 

disciplinas. Não obstante, neste ciclo de ensino apenas foi atingida a meta TEIP 

contratualizada na disciplina de matemática e a que diz respeito à interrupção 

precoce do percurso escolar.---------------------------------------------------------------------------- 

A meta TEIP da taxa de ocorrências disciplinares em contextos de sala de aula, face 

ao número total de ocorrências, foi atingida, pese embora se terem registado 11 

ocorrências em sala de aula e 5 no recinto escolar, a sua maioria em alunos de 8.º 

ano. Inglês, Matemática e Português surgem como as disciplinas com mais insucesso 

no 7.º e 9.º anos e no 8.º ano aparece o Inglês, a Matemática e o Francês.--------------- 
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Na turma PIEF verifica-se uma taxa de sucesso de 54,6%, apesar da taxa de sucesso 

da grande maioria das disciplinas ser superior a 70%. Relativamente à aplicação de 

medidas de caráter disciplinar, a meta foi atingida com um desvio de +14%.-------------- 

No que se refere ao ensino secundário regular a taxa de sucesso é de 94,2%, tendo 

evoluído favoravelmente ao longo do segundo período. Dos 190 alunos avaliados 

82,6% obteve positiva a todas as disciplinas, verificando-se uma melhoria apreciável 

relativamente ao 1º Período. As metas TEIP no 10.º ano foram atingidas apenas em 

algumas disciplinas, tendo sido atingida a meta referente ao sucesso escolar; no 11º 

ano foi também atingida a meta referente número de alunos com classificações 

positivas a todas as disciplinas e no 12.º ano apenas não foi atingida a meta na 

disciplina de Português, que se traduz em um aluno.-------------------------------------------- 

No ensino secundário profissional os resultados são globalmente satisfatórios, 

apresentando a maioria das turmas percentagens superiores a 85% de alunos com a 

totalidade dos módulos concluídos, constituindo-se exceção as turmas do 1.º G e 2.º 

E/F.------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nas turmas de 3.º ano, constata-se que na turma 3º E/F apenas 62,5% concluiu a 

totalidade de módulos do curso, verificando-se também que um aluno interrompeu o 

seu percurso escolar, sem que com isso se tenha comprometido a meta TEIP 

contratualizada.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Conselheira Graça Andrade questionou sobre os projetos de Cidadania que 

constam do relatório, referindo que, relativamente à educação pré-escolar está em 

falta o projeto “Roteiro da Água” que integra um novo parceiro – o moleiro.--------------- 

O Senhor Diretor salientou que os projetos trabalhados são enviados ao Coordenador 

de Cidadania e Desenvolvimento pelos professores responsáveis através do 

preenchimento do documento da planificação e respetivas atualizações por período e 

que o Coordenador faz um levantamento da informação que lhe é feita chegar pelos 

vários centros escolares e escolas e condensada por ciclos de ensino.--------------------- 

Contudo, admite que possa ter ocorrido algum lapso e comprometeu-se a esclarecer 

essa situação.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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----- No que concerne aos outros assuntos, aproveitou a Presidente deste Conselho 

para comunicar que a próxima reunião terá como ponto único a avaliação do Diretor, 

tendo proposto a data de 28 de junho para a sua realização, de modo a que as 

Representantes dos Alunos já tenham realizado os exames da 1.ª fase e tenham 

tempo de se debruçar sobre os documentos necessários.-------------------------------------- 

O Senhor Diretor solicitou que nessa reunião seja também analisado para aprovação 

o seu mapa de férias.-------------------------------------------------------------------------------------- 

Os presentes concordaram com a proposta apresentada.-------------------------------------- 

Aproveitou igualmente para relembrar o Senhor Diretor que, na ausência da 

reformulação do Regulamento Interno, deverá trazer à reunião deste órgão os 

critérios de organização dos horários de modo a que se possa pronunciar sobre os 

mesmos, como é de sua competência.--------------------------------------------------------------- 

----- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a 

presente ata que depois de lida e aprovada será assinada pela presidente da reunião 

e pela conselheira que a secretariou.----------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

 

 

 

 

                  

            A Presidente da reunião                                                  A Secretária 

________________________________                  _______________________ 

                         Paula Pereira                                                         Ana Lázaro 


